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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Ряд арктических островов может войти в состав Заповедников Таймыра 
Специалисты ФГБУ «Объединенная дирекция заповедников Таймыра» обсудили с 

экспертом Баренц-отделения Всемирного фонда дикой природы Иваном Мизиным вопрос по 
приданию природоохранного статуса островам Визе и Ушакова, расположенным на 
сопредельной с ФГБУ «Заповедники Таймыра» территории. Рабочее совещание проходило 
при участии руководителя природоохранной организации. Собравшиеся заслушали отчет о 
результатах вертолетных облетов данных островов, совершенных в рамках экспедиции 
«АвиаКар-2015» в апреле текущего года. Иван Александрович Мизин ознакомил участников 
рабочей встречи с проблемой сохранения уникального природного наследия северной части 
Карского моря в районе островов Визе и Ушакова и озвучил намерения фонда WWF придать 
этим островам природоохранный статус. Мизин высказал предположение, что изменение 
статуса островов повысит эффективность сохранения карско-баренцевоморской популяции 
белого медведя и атлантического моржа, обитающих в этом регионе.  
На рассмотрение присутствующих было предложено обсуждение различных вариантов 
участия ФГБУ «Объединенная дирекция заповедников Таймыра» в проектных работах. 
Директор Заповедников Таймыра Виктор Матасов выразил заинтересованность в развитии 
сети ООПТ в Карском море. Однако он указал на наличие целого ряда важных вопросов, 
касающихся процесса согласования документов в Министерстве природных ресурсов и 
экологии России, а также дальнейшего функционирования ООПТ на островах Визе и 
Ушакова. 
              Итогом норильского совещания стало принятие решения: Объединенная дирекция 
заповедников Таймыра согласна принять участие в подготовке технико-экономического 
обоснования на рассматриваемую территорию с приданием статуса «заказника», но 
деятельность по процедуре согласований с министерством вести только совместно с WWF 
при наличии четкой аргументации для чиновников и ответов на поднятые в ходе совещания 
вопросы. 

«Мангазея» 
 
Полицейские задержали жителя Таймыра с крупной партией рыбы 

Таймырские полицейские задержали для проверки передвигавшегося на снегоходе 
местного жителя. У него была обнаружена крупная партия нелегально пойманной рыбы 
лососевой и осетровой пород. 

В прицепленных к снегоходу санях полицейские нашли 20 осетровых рыб и свыше 800 
рыб других пород. Задержанный пояснил, что случайно нашел сани с упакованной рыбой на 
берегу Енисея. По данным службы ГУ МВД по Красноярскому краю, нанесенный государству 
ущерб превысил 400 тыс. рублей. В отношении ранее не судимого неработающего жителя 
Дудинка в настоящее время проводится проверка. 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоялось очередное заседание сессии Горсовета 
 Первого декабря на третьем заседании шестой сессии депутаты Дудинского городского 
Совета рассмотрели 9 вопросов повестки дня.  Парламентарии назначили на 16 декабря 
публичные слушания по проекту решения Городского Совета  «О городском бюджете на 2016 
год и плановый период 2017-2018 годов». Заслушав информацию председателя финансового 
комитета городской Администрации Марины Гришиной о правовых основах сформированного 
проекта решения о городском бюджете, его параметрах, источниках доходной и показателях 
расходной частей  главного финансового документа, депутаты приняли его в первом чтении. 
 Также на сессии было утверждено Соглашение, предусматривающее передачу 
полномочий органов местного самоуправления города Дудинки органам местного 
самоуправления Таймырского муниципального района по организации завоза угля для 
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учреждений культуры и территориальных отделов Администрации города, находящихся 
в посёлках города  
 Дудинки, для проведения отопительного периода 2016-2017 года. 390 тонн твёрдого 
топлива должно быть завезено в посёлки муниципального образования для нужд сельских 
Домов культуры, библиотек и теротделов в навигацию 2016 года. Девять с половиной 
миллионов рублей будет передано из городского бюджета в районный для реализации этих 
полномочий.  
 Кроме этого дудинские парламентарии приняли решение о пролонгации Соглашения о 
передаче органам местного самоуправления города полномочий органов местного 
самоуправления района по организации предоставления дополнительного образования 
детям.  В рамках сессионного заседания депутаты утвердили план приватизации объектов 
муниципальной собственности на 2016 год, в связи с созданием в Дудинке нового 
муниципального казённого учреждения – МКУ «Центр учета и информатизации», внесли 
изменения в Положение о системе оплаты труда работников муниципальной сферы и 
согласовали кандидатуру директора этого учреждения. Им стал Роман Ганул, принявший на 
себя руководство учреждением в дополнение к обязанностям первого заместителя  
Руководителя Администрации города Дудинки. 
 
Дудинские школьники приняли участие в акции "Антикоррупция" 
 Полицейские Дудинки объявили второй в этом году этап акции "Антикоррупция", в 
рамках которого старшеклассники побывали на правовом уроке и приняли участие в раздаче 
листовок вместе с инспекторами ДПС. Об этом сообщает пресс-служба таймырского ОМВД 
России. 
  В рамках акции среди старшеклассников Дудинки был объявлен конкурс 
антикоррупционных памяток для абитуриентов, поступающих в вузы. Победители будут 
награждены начальником Таймырского Отдела МВД России Сергеем Григорьевым. 
  Накануне в рамках акции в Отделе таймырской полиции состоялся урок правовой 
грамотности на антикоррупционную тему для учащихся 10 юридического класса дудинской 
школы №3 Дудинки. Перед ребятами выступил заместитель начальника районного Отдела 
МВД России Сергей Приходько на тему работы полиции по противодействию коррупции.  
  По окончании урока стражи порядка предложили каждому стать участником акции и 
попробовать себя в роли борца с коррупцией. Школьники получили памятки, в которых 
разъясняется, как себя вести в случае, если человек станет очевидцем коррупционных 
действий. Теперь ребятам предстоит распространить памятки среди горожан. 
  В этот же день школьники вместе с сотрудниками ГИБДД приняли участие в 
мероприятии "Дорожная антикоррупция". Для этого они вышли на один из самых оживленных 
перекрестков города. Здесь вместе инспекторами ДПС учащиеся раздавали листовки с 
указанием телефонов доверия ГУ МВД России по краю и полиции Таймыра. При этом 
молодые северяне разъясняли какое уголовное наказание бывает за взятку и советовали 
присоединяться к участникам акции. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Олег Курилов: Проект бюджета Норильска на следующий бюджетный период 
социально-ориентирован и сбалансирован 

Бюджет Норильска на следующий год сформирован в программном формате. Как заявил 
журналистам на сегодняшнем брифинге глава северного города Олег Курилов, проект 
бюджета на следующий бюджетный период социально-ориентирован и сбалансирован. 
Запланированы средства на стабильное функционирование всех ключевых отраслей 
социальной инфраструктуры и качественное исполнение ими муниципальных услуг.  

Глава Норильска в своем выступлении обратил внимание, что, несмотря на то, что 
федерация приняла решение перейти на однолетнее планирование, в Норильске остается 
трехлетнее. В северном городе достаточно много переходящих проектов и муниципалитет 
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должен гарантировать подрядчикам, что если они выполняют четко свои работы, то мы им 
за это заплатим, поэтому мы планируем на три года, чтобы наши доходы и расходы были 
прогнозируемые для всех участников процесса. Край тоже оставил трехлетнее планирование. 
Для Норильска на сегодня, даже с учетом всех кризисных явлений, такое планирование – с 
заделом на будущее - абсолютно правильно. И гарантии должны быть у всех, кто выполняет 
обязательства перед муниципалитетом.  

В основу бюджета следующего года входит 16 программ (в 2015 году их было 15). 
Разработана новая программа – это "Поддержание сохранности действующих и 
строительство новых объектов социальной инфраструктуры". В ней консолидированы все 
расходы города, связанные с произведением текущих и капитальных ремонтов, 
реконструкцией объектов муниципальной собственности.  

"К настоящему времени проведена работа по рассмотрению муниципальных программ 
на отдельно созданной рабочей группе в рамках комиссии по социальной политике, а также 
на всех депутатских комиссиях. Все проекты муниципальных программ на 2016 год 
депутатами при рассмотрениях на комиссиях согласованы", – отметил глава Норильска.  

4 декабря текущего года будут проведены публичные слушания по проекту бюджета.  
 Бюджет планировался на основании прогноза социально-экономического развития РФ. 

Планируется, что доходная часть муниципального бюджета в следующем году составит 16,1 
млрд. руб. (на 1 млрд. руб. меньше чем в 2015 году). Из них собственные доходы бюджета – 
6,4 млрд. руб., что ниже на 2,4 млрд. руб. чем в этом году (это связано с изменением 
межбюджетных отношений в Красноярском крае, изменением федерального 
законодательства. Объем безвозмездных поступлений из краевого бюджета в 2016 году – 9,7 
млрд. руб.(60% от всех доходов) и выше плановых назначений на 1,3 млрд. руб. Рост 
безвозмездных поступлений из краевого бюджета в основном связан с увеличением объема 
субвенций на предоставление общего и дошкольного образования в части передаваемых с 
2016 года полномочий.  

 17, 6 млрд. руб. – составляет расходная часть бюджета 2016 года (на 225,1 млн. руб. 
выше бюджетных расходов текущего года).  

 1,5 млрд. руб. – дефицит (из которых 60% обеспечено источником финансирования).  
 В настоящее время у муниципалитета нет долговых обязательств. Сохранены все меры 

социальной поддержки населения, предусмотренные действующим законодательством. 
Также сохранены дополнительные меры социальной поддержки отдельных категорий 
граждан за счет средств местного бюджета.  

 Городским властям удалось добиться договоренности с краем по сохранению 
дополнительных компенсационных выплат для работников федеральных структур. "Перед 
Новым годом хотел бы всех успокоить. На 2016 год муниципалитет берет на себя 
обязательства по компенсационным выплатам. За счет собственных средств - порядка 180 
млн. руб. - федеральным структурам будут выплачиваться компенсационный выплаты", – 
отметил Олег Курилов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Елена Безденежных: Ожидаемый объем налоговых отчислений в бюджет 
Красноярского края за 2015 год составит более 42 млрд. рублей 

Такие цифры озвучила сегодня на сессии Законодательного Собрания Красноярского 
края вице-президент, статс-секретарь – руководитель блока взаимодействия   с органами 
власти и управления ГМК «Норильский никель» Елена Безденежных. 

В своем докладе об итогах деятельности компании за 2014 – 2015 год она отметила: «По 
итогам 2014 года компания заплатила в бюджеты всех уровней и внебюджетные фонды около 
79,5 млрд. рублей в виде налогов и отчислений. Налоговые поступления от деятельности 
Компании в консолидированный бюджет Красноярского края в прошлом году составили 36 
млрд. рублей. 
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Говоря о прогнозах налоговых платежей в краевой бюджет, Безденежных подчеркнула: 
«В порядке информационного обмена компания ежегодно предоставляет плановые цифры 
бюджетных поступлений в Правительство Красноярского края». 

Однако, по её словам, эти цифры напрямую зависят от ситуации на валютном рынке, 
поэтому крайне затруднительно давать прогнозы на 2016 год. «Но, понимая, что мы являемся 
самым крупным налогоплательщиком в Красноярском крае, мы осуществляем 
дополнительные авансовые платежи по налогу на прибыль. Так, в 2014-2015 году в бюджет 
региона было выплачено авансовых платежей на сумму 8 млрд. рублей. Ожидаемый объем в 
бюджет Красноярского края за 2015 год составляет, по предварительным расчетам компании, 
42 млрд 400 млн рублей. Скорректированные цифры мы можем представить вам в течение 
этого месяца», - сообщила Безденежных. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Утвержден бюджет Красноярского края на 2016 и последующие два года. Лишь пять 
депутатов высказались против проекта региональной казны. 

Большинство депутатов Законодательного собрания края проголосовали за проект 
бюджета на 2016 и плановый период 2017—2018 годы. Доходы на будущий год составят 192,8 
млрд рублей, расходы — 206,9 млрд рублей, дефицит достигнет 14,1 млрд рублей. 

Ко второму чтению был подготовлен проект поправок на 6,2 млрд рублей — большую 
часть средств выделит федеральный бюджет. 

Перед голосованием о бюджете будущего года высказались представители всех 
фракций, представленных в Законодательном собрании. В частности, коммунист Петр 
Медведев напомнил о необходимости исполнения социальных обязательств, единорос 
Алексей Клешко сделал упор на деталях — рассказал о дополнительных тратах на покупку 
школьных автобусов, стипендии талантливым студентам и другие поправки. В итоге 36 
депутатов проголосовали «за», 5 — «против», 2 человека не голосовали. 

Деловой квартал 
 
В Красноярском крае расширено действие закона о налоговых каникулах 

В Красноярском крае с 2016 года будет расширен перечень видов предпринимательской 
деятельности, подпадающих под механизм налоговых каникул. Соответствующий 
законопроект был одобрен сегодня во втором чтении на сессии Законодательного Собрания 
региона. 

Нулевая ставка налогов будет установлена для налогоплательщиков, впервые 
зарегистрированных в качестве индивидуальных предпринимателей и перешедших на 
упрощенную систему налогообложения или патентную систему налогообложения. Льготой с 1 
января 2016 года можно будет пользоваться в течение двух налоговых периодов 
предпринимателям, действующим в сфере бытового обслуживания населения (различные 
ремонтные услуги, прокат, парикмахерские и косметические услуги и т.д.). 

«Сегодня в крае сформирован комплекс нормативных актов, направленных на развитие 
малого и среднего предпринимательства. Закон о налоговых каникулах является одним из 
важнейших элементов поддержки бизнеса в нынешних непростых экономических условиях. 
Мы рассчитываем, что уже в 2016 году будем наблюдать рост числа субъектов 
предпринимательского сектора и занятых в нем граждан», - отметил министр экономического 
развития, инвестиционной политики и внешних связей края Виктор Зубарев. 

Ранее в Красноярском крае право на налоговые каникулы получили предприниматели, 
работающие в производственной, социальной или научной сферах. По оценкам 
Правительства региона, ежегодно правом на льготы смогут воспользоваться более двух 
тысяч субъектов малого бизнеса. 

НИА-Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин дал старт поставкам электроэнергии в Крым по мосту из Кубани 
Президент РФ Владимир Путин в среду вечером принял участие в запуске первой нитки 

энергомоста в Крым. Мероприятие прошло в здании «Крымэнерго» (Симферополь). 
Ранее в Херсонской области были подорваны опоры ЛЭП, поставляющих электричество 

в Крым. В связи с чем 22 ноября Украина прекратила поставки электроэнергии на полуостров. 
В этот же день глава республики Сергей Аксенов ввел на полуострове режим чрезвычайной 
ситуации; крымчане начали жить по графику веерных отключений. Около 1,6 миллиона 
человек остались без энергоснабжения. 

Собственная генерация позволила обеспечить энергоснабжение в ряде городов Крыма. 
При этом сторонники блокады Крыма на Украине не допускают ремонтные бригады к 
поврежденным опорам ЛЭП, на которых были вывешены флаги — украинский и 
утвержденный курултаем крымских татар в 1991 году. 

Путин поручил обеспечить на полуострове бесперебойную работу временных источников 
генерации и ускорить прокладку кабеля по дну Керченского пролива. По словам руководства 
страны, Россия решит проблему энергоснабжения Крыма в кратчайшие сроки. 

Запуск первой очереди энергомоста, который проходит по дну Керченского пролива, 
существенно снизит дефицит электроэнергии в Крыму, а после ввода второй очереди, 
который пока запланирован на май 2016 года, полуостров полностью будет обеспечен 
электроэнергией за счет собственной генерации и перетоков из энергосистемы России. 

РИА Новости 
 
Путин продлил на 2016 год 10-процентное сокращение зарплат федеральных 
госслужащих    

Президент России Владимир Путин подписал указ о продлении на 2016 год сокращений 
на 10% своей зарплаты, денежного вознаграждения премьер-министру, а также другим 
лицам, замещающим отдельные госдолжности РФ.  

Документ, которым вносятся изменения в указы президента, опубликован на 
информационно-правовом портале "Гарант.ру".  

В указ президента от 27 февраля 2015 года N110, которым денежное вознаграждение 
президенту, председателю правительства, генпрокурору, председателю СКР сокращается с 1 
марта по 31 декабря 2015 года на 10%, вносятся изменения, в соответствии с которыми срок 
его действия продлевается на период "с 1 января по 31 декабря 2016 года".  

Кроме того, аналогичные изменения вносятся в указы президента, сокращающие на 10% 
денежное вознаграждение федеральных государственным гражданским служащим 
администрации президента, аппарата Счетной палаты РФ и аппарата правительства. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Госдума повысила размер минимальной зарплаты на 2016 год на 4% 
Госдума одобрила во втором и третьем чтении закон, устанавливающий в 2016 году 

минимальный размер оплаты труда (МРОТ) в сумме 6204 рубля в месяц. 
В этом году МРОТ составляет 5965 рублей в месяц, то есть в следующем году размер 

минимальной зарплаты труда увеличится на 4%. При этом уровень инфляции в 2016 году 
прогнозируется на уровне 6,4%, напоминает Интерфакс. 

«Предлагаемое увеличение МРОТ соответствует общим подходам формирования 
проекта федерального бюджета на 2016 год в части обеспечения государственных 
социальных гарантий с учетом изменения социально-экономической ситуации в РФ», - 
говорится в пояснительной записке к законопроекту. 

Infox.ru 
 

Медведев ограничил госзакупки иностранных лекарств 
Премьер-министр России Дмитрий Медведевподписал постановление об ограничении 

государственных закупок импортных лекарств. Об этом сообщил журналистам глава 
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министерства промышленности Денис Мантуров, одновременно с этим на сайте 
кабинета министров появилось соответствующее постановление правительства.  

"Заказчик должен отклонять все заявки, содержащие предложения о поставке 
лекарственных препаратов, происходящих из иностранных государств (за исключением 
государств — членов Евразийского экономического союза), при условии, что на участие в 
определении поставщика подано не менее двух заявок, которые удовлетворяют требованиям 
документации о закупке и содержат предложения о поставке лекарственных препаратов, 
страной происхождения которых являются государства — члены Евразийского 
экономического союза", — поясняется в справке к постановлению. 

В сентябре 2015 года президент Владимир Путин заявлял, что Россия не будет 
отказываться от медицинского оборудования и лекарств импортного производства. Медведев 
в свою очередь заявлял о том, что закупки импортной медтехники не будут ограничивать до 
тех пор, пока в стране не будет налажен выпуск аналогичных продуктов. 

ПРАЙМ 
 
Россияне выступили за налаживание отношений между РФ и США  

России необходимо налаживать отношения с США и другими западными странами. Так 
считают 75 процентов россиян, опрошенных "Левада-Центром". Иного мнения 
придерживаются 16 процентов участников, а затруднились ответить 10 процентов людей, 
сообщает "Интерфакс". 

Кроме того, респонденты ответили на вопрос, стоит ли России налаживать отношения с 
Украиной: 70 процентов участников заявили, что это необходимо, 20 процентов - нет, 10 
процентов затруднились ответить. 

Странам НАТО нет оснований опасаться РФ, считает 51 процент респондентов, видят 
такие основания - 39 процентов. При этом 54 процента опрошенных считают, что самой 
России нужно опасаться стран Запада, которые входят в блок НАТО. 

В настоящее время Россия находится в международной изоляции, считают 54 процента 
россиян. Не согласны с этим тезисом 39 процентов опрошенных, 8 процентов затруднились 
ответить. 
 Таким образом, две трети граждан РФ, а именно 65 процентов, считают, что Россия 
должна продолжать свою политику, несмотря на санкции, 26 процентов хотят, чтобы страна 
ушла из-под санкций путем уступок и компромиссов. При этом 71 процент опрошенных 
заявил, что не испытали серьезных проблем в результате введения западных санкций, 26 
процентов считают по-другому. 

«Российская газета» 
 

Соколов: Из-за ухода «Трансаэро» в России не хватает дальнемагистральных 
самолетов   

С уходом "Трансаэро" наблюдается некоторый дефицит дальнемагистральных 
самолетов, заявил в интервью телеканалу "Россия 24" министра транспорта Максим Соколов. 
У группы "Аэрофлот" из 264 судов дальнемагистральных широкофюзеляжных только 53: 34 
Airbus-330, 16 Boeing-777 и 3 Boeing-767, говорится в отчете "Аэрофлота" от 30 ноября.  

"В парке "Трансаэро" было свыше 50 дальнемагистральных самолетов - получается, 
почти половина всего российского парка, два таких судна есть у S7, три - у "Ютэйр", - говорит 
глава аналитического отдела агентства "Авиапорт" Олег Пантелеев. Правда, есть 
дальнемагистральные самолеты в парке I Fly и Nordwind, но это чартерные перевозчики.  

Из-за ухода "Трансаэро" сильно просели перевозки из Москвы в города Дальнего 
Востока. Уже в день остановки этой авиакомпании (26 октября) губернатор Приморья Виктор 
Миклушевский просил полпреда в ДФО Юрия Трутнева увеличить количество рейсов во 
Владивосток, так как двух ежедневных рейсов "Аэрофлота" не хватает, дешевые билеты 
распродаются задолго до рейса, а незадолго до вылета остаются билеты от от 66 000 до 150 
000 руб. в один конец.  

26 октября "Аэрофлот" поставил в расписание третий ежедневный рейс во 
Владивосток, но сейчас снова вернулся к двум ежедневным.  
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"У регулярных перевозчиков нет флота, чтобы заместить "Трансаэро" на 
дальневосточном направлении, а у чартерных нет планов заходить в эту нишу, да и переход 
на регулярные перевозки потребует организационных перестановок, инвестиций в системы 
бронирования", - объясняет Пантелеев.  
 "Аэрофлот" планирует получить часть дальнемагистального парка "Трансаэро", 
сообщала госкомпания, но не уточняла, в какие сроки. 

Ведомости   
 

Государственная Дума. Быть или не быть сельским поселениям? 
В Государственной Думе состоялось очередное заседание Комитета по федеративному 

устройству и вопросам местного самоуправления. Как отметил председатель Комитета 
Виктор Кидяев: "Мы с коллегами рассмотрели поступивших законопроект, который касался 
преобразования муниципальных образований. По сути, речь идет об укрупнении, когда 
несколько населенных пунктов сливаются в один муниципальный район или городской округ. 
Авторы законопроекта аргументировали свое предложение стремлением к 
совершенствованию бюджетного обеспечения. Проще говоря - заботой об экономии средств. 
При этом они обещали, что доступность муниципальной власти для населения не снизиться. 
Но при детальном рассмотрении выявились другие последствия законопроекта (если бы он 
оказался принят). Исследования, проведенные с помощью Общероссийского Конгресса 
муниципальных образований, показывают, что при объединении муниципальных образований 
расходы на содержание органов местного самоуправления практически не уменьшаются, так 
как количество чиновников зависит от населения и площади территории, а не от количества 
органов управления", - заявил депутат.  

Как отметил В.Кидяев, "доступность муниципальной власти, напротив, снижается, потому 
что расстояние от населенного пункта до органов власти вырастает от 10 до 45 километров. 
Есть и другие опасения. Во-первых, при укрупнении ресурсы концентрируются в поселении, а 
точнее, в населенном пункте, ставшим центром объединенного поселения. Даже в тех 
случаях, когда социальное развитие на присоединенных территориях продолжается, явным 
образом снижается участие населения в осуществлении местного самоуправления. Если до 
преобразования жители имели свои органы местного самоуправления, и что особенно важно, 
свой, пусть и недостаточно наполненный местный бюджет, который вышестоящие уровни 
вынуждены были выравнивать, то после присоединения их интересы просто «растворяются» 
в общей массе и вытесняются на периферию публичного внимания. Во-вторых, укрупнение 
ведет к так называемому «сжатию пространства» – известному в экономической географии 
явлению физического сокращения освоенных и заселенных территорий за счет концентрации 
населения и ресурсов при деградации территорий, оказывающихся при этом процессе на 
периферии. Причем хозяйственная очаговость (формирование «островков» экономической 
активности, окруженных социально-демографической пустыней) выражается не только в 
депопуляции, но даже в статистически подтвержденном снижении от центра к окраинам 
плодородия почв, урожайности, продуктивности сельскохозяйственных животных и т.д. 
Возникает цепная реакция: отсутствие дорог, распад инфраструктуры усиливает деградацию 
поселений (в особенности окраинных), это провоцирует еще больший отток населения, при 
этом малозаселенные территории перестают интересовать власти в смысле улучшения 
сельской поселенческой, хозяйственной, природной и инфраструктурной среды".  

 АСДГ 
 

Рубли "из матрасов" граждан уходят в валюту и на текущее потребление  расходы 
домохозяйств 

На фоне того, как падение реальных зарплат за десять месяцев 2015 года оказалось 
максимальным с 1999 года (см. "Ъ" от 30 ноября), а реальные пенсии сократились на 4%, 
домохозяйства продолжают активно скупать валюту, жертвуя текущим потреблением. 
Опубликованная вчера очередная порция статистики Росстата об использовании денежных 
доходов в октябре 2015 года свидетельствует: доля расходов на текущее потребление 
(покупка товаров, услуг, траты в ресторанах и кафе, а также расчеты пластиковыми картами 
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за импорт) в октябре составила 72,6% против 73,2% в третьем квартале. Это минимальный 
показатель за последние три года.  

На покупку валюты в октябре граждане потратили 5% своих денежных доходов, что 
оказалось максимальным показателем в текущем году. За октябрь рубль укрепился к доллару 
на 6,9%, а к евро — на 6,8%, что позволило домохозяйствам купить порядка $3,6 млрд 
наличных против $3 млрд в сентябре 2015 года — в попытке застраховать свои рублевые 
доходы от обесценивания. Вместе с тем стабильно высокая доля обязательных платежей 
продолжает указывать на то, что россияне активно пытаются погашать свою задолженность 
по банковским кредитам, не беря новых, хотя просроченная задолженность и растет.  

"В результате в октябре на руках у граждан осталось всего 17 млрд наличных рублей, 
что ничтожно мало",— отмечает Игорь Поляков из ЦМАКП. За десять месяцев объем 
наличных рублей, которые остаются на руках у населения, сократился на 700 млрд руб.— до 
3,8 трлн руб. За сопоставимый период 2014 года объем наличных денег на руках сократился 
всего на 7 млрд руб. При этом объем валюты на руках у граждан увеличивается. По расчетам 
ЦМАКП, за десять месяцев 2015 года его прирост составил $9 млрд — до $45 млрд (с учетом 
мигрантов).  

Росстат свидетельствует, что на сбережения (в его трактовке это изменение банковских 
вкладов, покупка ценных бумаг, изменение средств на счетах индивидуальных 
предпринимателей, задолженность по кредитам, приобретение недвижимости и покупка скота 
и птицы) домохозяйства в октябре потратили 10,9% своих доходов. Однако данные ЦБ 
свидетельствуют, что вклады в октябре не росли. "На сбережения гражданам уже просто не 
хватает ресурсов",— говорит глава Центра макроэкономического анализа Сбербанка Юлия 
Цепляева. 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Глядя на развитие событий, чувствуешь странную щекотку 
Такое ощущение, что всё летит ровно к тому же повороту и перевороту, что случился 

ровно сто лет назад. 
Не самая удачная, но всё-таки развивающаяся государственность, иногда суровая — но 

в целом, вполне человечная, лучше многих иных. Не самая патриотичная, но всё-таки всё 
более соблюдающая интересы державы. 

Прозападная, наглая, дерзкая, заполонившая все медиа, все университеты, все 
кабинеты министров интеллигенция, презирающая власть и «патриотизм» всем своим 
существом. 

Война, куда Россия вползает, явно осознавая свои интересы, но иногда их, путая с 
интересами тех, кто она из века в век желает воспринимать в качестве союзников. 

Крайне деятельная буржуазная оппозиция, которая мечтает завалить власть, и при 
стечении обстоятельств, завалит её, году в 17-м, к примеру, зимой. 

Тотальное нежелание населения иметь этих людей в качестве управленцев и 
менеджеров. 

И, как следствие, левая революция, или, если угодно: национал-большевистская — в том 
смысле, что радикальные левые и разумные правые объединятся и снесут новое Временное 
правительство. Где-нибудь осенью 1917-го. 

Потом — неизбежная Гражданская война. Потому что: 
а) серьёзная часть право-националистического движения уйдёт под «либерально-

буржуазное» правительство — как-то случилось на Украине. 
б) олигархия и большой бизнес воспротивятся «левому» повороту; будет создан 

вооружённых бригад по типу батальонов Бени Коломойского. 
в) «левому перевороту» воспротивится и «международное сообщество», так или иначе 

организовав «нашествие Антанты». 
г) начнётся традиционная буза на окраинах, имеющий явный этнический окрас. 
д) что-нибудь опять не поделим с казачеством. 
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Понятно, что ничего этого не должно быть, и в такой форме не будет — но 
насколько же забавно, что всё это, со всеми скидками, поправками, деталями и прочими «да, 
но» — актуально сегодня, как будто и не было этих ста лет. 

Всё те же «скифы», «вехи», «черносотенцы», «цивилизованное общество», 
«прогрессисты», «мракобесы», «урапатриотический угар», «масоны», «большевики». 

Аптека, улица, фонарь… Какой вывод мы не сделали? 
Что нельзя было устраивать Кровавое воскресение? Что нельзя было верить 

прозападной, вздорной интеллигенции? Что нельзя было вползать в Первую мировую? Что 
нельзя было убивать царя? Что нельзя было устраивать «перестройку» и распускать СССР? 

Или нужен другой вывод: что так было и так будет, потому что так задумано. 
Что от истории, как говорил великий писатель Леонид Леонов, можно спрятаться только 

в могилу. 
Захар Прилепин, «Политическое обозрение» 

 
Двойные стандарты в квадрате 

Мы, кажется, должны давно привыкнуть к практике применения Западом двойных 
стандартов, когда речь заходит о нашей стране. Тут забывают не только о пресловутой 
политкорректности, но даже и о простых правилах приличия. Вспомнить хотя бы гневные 
окрики Вашингтона по поводу перемещения наших войск по нашей же территории, хотя 
вооружённые силы США перемещаются по всему миру. В деле использования двойных 
стандартов политики западных стран почти достигли совершенства. Но совершенству же нет 
пределов. Запад решил возвести двойные стандарты в квадрат. 

К чести американских граждан следует сказать, что не все они тупые. Некоторые задают 
неудобные вопросы своему правительству. Они хотят знать, почему Саудовская Аравия – 
друг и союзник США, а ИГИЛ считается врагом, хотя и там, и там по сути царят одинаково 
дикарские законы. 

Это был пример обычных двойных стандартов. А сейчас я приведу пример двойных 
стандартов в квадрате. После того, как турки сбили наш бомбардировщик Су-24, было 
принято решение не посылать их впредь на задания без прикрытия истребителями. 
Истребители, как известно – это самолёты, предназначенные для уничтожения воздушных 
целей, для чего у них имеется и соответствующее вооружение: ракеты класса «воздух-
воздух». Решение летать с эскортом после случившегося кажется вполне логичным. 

В Вашингтоне, кажется, тоже не считают, что это неправильно. Там не говорят: «Не надо 
бомбардировщикам летать в сопровождении истребителей». Но они против того, чтобы на 
наших истребителях были установлены ракеты «воздух-воздух», т.е. то самое, что и 
превращает летающую железяку в истребитель. Именно такой ракетой был сбит наш 
самолёт. 

И ведь это «пожелание» высказал не какой-нибудь дурачок из местных журналистов, а 
официальный представитель Пентагона. Всем же понятно, что нет разницы: летать без 
сопровождения истребителей, или же летать в сопровождении безоружных истребителей. Так 
почему наши истребители должны летать безоружными? А потому, что по мнению 
пентагоновского спикера, это обострит обстановку в небе над Сирией. Я дико извиняюсь, но в 
небе над Сирией только наши машины летают на совершенно законных основаниях по 
просьбе законных властей Сирийской республики. Следовательно, есть только один способ 
не обострять обстановку – не мешать нашим ВКС выполнять свою миссию. 

После ухода со своего поста несравненной Дженифер Псаки Госдеп США изрядно 
поскучнел и не смог переплюнуть военных, ограничившись лишь простыми двойными 
стандартами. Когда Госдепу показали видео из Сирии, на котором боевики обстреливают из 
американского оружия российских журналистов, и спросили, откуда у боевиков американское 
оружие, представитель Госдепа ответила, что они не комментируют неподтверждённые видео 
из Ютуба. Сказала, как отрезала. 

И никто ж не возразил: «Эй, полегче! Вы нам всю антироссийскую пропаганду так 
уничтожаете». В самом деле, мы же помним, как в том же Госдепе активно использовались 
мутные снимки и видео, якобы доказывающие присутствие Российской армии на Донбассе. 
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Вот бы тогда Государственному департаменту проявить принципиальность и сказать, что они 
не комментируют такие материалы. 

Но самым изобретательным в деле двойных стандартов оказался генеральный 
секретарь НАТО Йенс Столтенберг. Он – не американец. Он из Норвегии. Не зря всё-таки 
шведы сочиняют анекдоты про норвежцев, в которых соседи шведов выглядят примерно как 
чукчи в наших анекдотах. Удивительные умственные способности проявил господин 
Столтенберг, беседуя по поводу российско-турецкого конфликта в студии Си-Эн-Эн. 

В НАТО не очень любят заострять внимание на давний конфликт между двумя членами 
Альянса: Греции и Турции. Территория северного Кипра до сих пор оккупирована Турцией, а 
турецкие самолёты регулярно нарушают воздушные границы Греции. Греки, естественно, 
жалуются. А после жёсткой реакции Турции на нарушение своего воздушного пространства 
нашим истребителем, греки стали указывать на несправедливость в свой адрес. 

Что же говорит генсек НАТО по этому поводу. Он совершенно верно замечает, что 
каждая страна имеет право на неприкосновенность своих границ. А как же Греция? Греки 
должны понять и простить, как бы говорит Столтенберг. Турции сейчас очень тяжело. Кругом 
враги. Да ещё и Россия вмешалась. Летают тут всякие. 

Но почему же Турция не смогла понять и простить русским случайное вторжение в своё 
воздушное пространство? Это уже вопрос журналиста Си-Эн-Эн. Столтенберг проявляет 
завидную скандинавскую непреклонность и повторяет, что каждая страна имеет право на 
неприкосновенность своих воздушных границ и на их защиту. А как же тогда Греция? А греки 
должны понять и простить. Турции сейчас очень тяжело. Кругом враги. 

А как же тогда с Россией и её операцией? Тут Генсек НАТО не сказал ничего нового, а 
только повторил, что Россия бомбит не только террористов, но и по другим целям работает. 
Журналист Си-Эн-Эн не удовлетворился таким ответом, а заметил, что Турция под шумок-то 
решает какие-то свои задачи далёкие от борьбы с исламскими террористами в регионе. Как 
вы думаете, что ответил невозмутимый скандинав? Правильно. Турцию нужно понять и 
простить. Ей сейчас тяжело. Кругом враги. 

cont.ws 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 74 ▲ 0, 48 

EUR 70, 86 ▲ 0, 73 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


